
路面高低起伏，有的地方还有积水

这些坑洼的城市道路何时能修复？

记者回访改造中的小区：
大件垃圾清理了
报道过的问题
有了明显改观

8月 23日，记者走访了我市一些
老旧小区改造区域，发现了不少不文明
现象。昨日，记者对报道过的问题进行

“回头看”，发现大件垃圾得到了清理、
乱丢的共享单车也不见了，泥沙砖石等
建筑材料堆放也进行了整理围挡，现场
整洁了许多，情况得到了明显改观。

大件垃圾和杂物不见了
8月 24日，记者首先来到鄞州区

东柳街道太古城小区，在北柳街136号
居民楼前的转角处，原本堆放的许多大
件垃圾、杂物已经不见了。现场进行了
清理，并且还用隔离围墙分隔出放置建
筑材料的区域，走进隔离围墙的小门，
可以看到砖石、水泥袋有序地摆放在里
面，用于施工。

“这样看上去明显干净了许多，家
里进进出出也舒服了。”小区居民王大
伯说。

原本脏乱的路面已经进行了清扫，
虽然地面还是留有不少泥灰，但施工方
用隔离栏隔出了施工区和通行区，看上
去整齐了许多。

“有时候施工不可避免会带来泥
灰，我们会进一步加强清扫，尽可能保
持干净。”施工方相关负责人说。

再往小区里面走，记者看到一些原
本散乱堆放的泥沙砖石都用隔离栏进
行了围挡，并且在围栏上有安全提示标
语。而一段施工中的路面，旁边原本一
片狼藉的绿化带，现在被盖上了绿色的
防护布，这样不仅看上去美观，还能防
止尘土飞扬。

小区物业人员告诉记者，之前报道
过的一些大件垃圾都是居民装修清理
出来的，一时联系不上居民，就由物业
代为清理了。物业人员表示，接下来，
他们也会加强小区保洁工作。

路面的泥沙杂物已清理
在江北区文教街道范江岸路的老

旧小区改造区域，记者看到街面上原本
因为搭脚手架散落的泥沙杂物都已经
被清理干净。

“当时因为刚刚开始搭脚手架，散
落的杂物没有及时清理，后来我们马上
清理掉了，接下来会加强保洁工作。”该
区域老旧小区改造施工负责人陈先生
说，针对沿街施工区域的保洁，他们已
安排1名保洁人员进行清扫，小区内施
工区域已安排2名保洁人员进行清扫，
每天及时清理改造所产生的施工垃圾。

通过这次回访，记者发现，一些脏
乱差的现象得到了明显改观，这里也希
望相关单位继续落实好各项文明施工
措施，确保在完成旧改施工的同时尽量
减少对居民生活环境的影响。

记者 陈善君
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8月 24日下午，记者在鄞
州大道海曙段看到，有些路面明
显出现了破损。

鄞州大桥旁有几个坑洞，车
辆行驶时颠簸严重。往西走不

远的万金路上也是如此，有些道
路已经出现了裂缝。车子拐进
联丰村道，道路也有不少坑，其
中一处积水未干，车辆路过纷纷
绕道而行。

地点：鄞州大道海曙段

道路上有不少坑，还有一处积水点
●晚报快评

提升出行体验
保障道路文明

交通出行与每个人都息息
相关，城市道路是否平坦顺畅，
交通基础设施是否完备，关系到
市民日常出行的安全与便利。
另一方面，现在都讲究一个体验
度，不管是购物、旅游、外出就
餐，人们都越来越看重体验度好
不好。那么从这个角度来说，市
民的交通出行，也希望能够有更
好的体验。

就宁波的道路交通状况来
说，可以说让人喜忧参半，喜的
是市区中心的主干道大多数都
平坦、顺畅，行车很平稳，给人的
体验感很好，但是距离市区偏远
一些地方的老旧道路，则存在路
面损坏、到处坑洼的情况，车辆
行走在上面颠簸得很厉害，交通
出行的体验感自然不会太好。

之所以会出现这种情况，确
实有一些客观因素，比如按照规
定大货车不能进入中心城区，所
以中心城区的道路自然就不会
遭到大货车的碾压，而对于远离
中心城区的道路来说，来来往往
的大货车，恰恰是造成道路提前
破损、出现坑洼的主要原因之
一。

问题是，即便我们承认这是
客观原因造成的，但是这样的道
路确实影响了市民百姓的日常
交通出行，降低了他们出行的体
验感，那么我们就应该采取必要
的措施予以修缮才行。尤其是
联系到宁波目前正在全力创建
全国文明典范城市，道路问题更
不应该成为一个短板。

政府有关部门应该针对这
些存在破损、坑洼的道路，进行
一个摸底，建立台账，然后找出
原因，明确责任单位，尽快进行
重新铺设或修缮，以此来提升市
民群众出行的体验感，也增加安
全感。

苑广阔

城市道路是关乎市民出行安全与方便的民生大
事，近日，记者在市区走访发现，市区中心的主干道多
平坦，行车平稳，体验感很好。而周边距离市区稍微偏
远的个别老旧道路，因为大货车长年累月地碾压、雨水
冲刷等原因，变得高低起伏、坑洼不平，骑着电动自行
车经过这样的路段，颠得车辆哐啷作响。

8月 26日，在江北大道远
洲大酒店到洪塘大酒店路北侧
的这段路上，沿途有些单位为了
自己行车方便，擅自整修大门口
的道路以及门口的非机动车道，
这就导致非机动车道高低不统
一，落差很大。而且有的非机动
车道路面沥青都没有了，密密麻
麻的小石子暴露在外面，在上面

骑电动自行车几乎是一刻不停
地颠簸。

附近上班的韩女士说：“希望
有关部门能多关注一下非机动车
道的路况。这里作为主干道，车
流大，其中大小货车多，这样的路
况骑车不安全，体验感也很差。
特别是下雨天，非机动车道大面
积积水，都是硬着头皮往前冲。”

地点：江北大道远洲大酒店周边路段

非机动车道破损，雨天大面积积水

关于建筑工地施工对周边
居民的影响，市区大部分工地都
做得还是不错的，但也有少数工
地让市民很是无奈。

市民刘先生反映说，他自6
月1日起，先后两次向有关部门
投诉，其家对面的宁大人才安居
房项目工地，噪音比较大，而且
深夜12点还在施工。有关部门
工作人员上门进行噪音检测，之
后的回复只有噪音检测数值，却
没有任何评价、解释以及处理意

见。
刘先生自己查询有关噪音

标准，发现检测值的确超标，于
是他又通过信访平台举报，结果
一位自称住建部门的工作人员
致电刘先生称，此事他们部门没
有执法权，后来再也没有下文。
如今噪音依旧，刘先生深感无
奈。

在此，我们也希望有关部门
及时介入，还居民一个晚间安静
的环境。 记者 殷欣欣 文/摄

地点：宁大人才安居房项目工地

市民投诉工地噪音，一直没人解决

8月 24日中午，记者来到
机场高架江北区路段，从机场北
路往北环西路高架拐弯前的两
三百米路段很是残破，尽管有些
地方已经修补，但是路面仍是高
低不平。一些机动车特别是车
身比较高的面包车、小货车，经

过该路段时车身晃晃悠悠，忽高
忽低。

经常开车路过该路段的附
近居民胡师傅告诉记者，这段路
大货车比较多，而且车辆在此路
段恰好要加速上北环西路高架，
路面承压大，容易损坏。

地点：机场高架江北区路段

路面高低不平，货车晃晃悠悠

江北大道江北大道198198弄附近弄附近，，路面残破不平路面残破不平。。


